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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре стартовал осенний призыв на военную службу 
С 1 ноября на территории Таймыра началась осенняя кампания по призыву для 

прохождения срочной службы в Вооруженных силах РФ. До 31 декабря в армейский строй 
станут порядка тысячи северян в возрасте от 18 до 27 лет. 

Согласно утвержденному плану-графику проведения призывной комиссии, 415 молодых 
новобранцев муниципального района, получивших повестки, должны пройти военно-
врачебную комиссию, после чего отправятся в распределительный пункт г. Красноярска. 

На Таймыре призывная кампания проходит один раз в год: с 1 ноября до конца декабря. 
Род войск и место несения службы определят на краевом сборном пункте, куда 18 ноября 
отправится первая партия новобранцев. К местам боевых действий специальной военной 
операции солдаты-срочники осеннего призыва направляться не будут. 

Отметим, работа Отдела военного комиссариата Красноярского края по г. Норильску и 
Таймырскому району в рамках осеннего призыва проводится в тесном взаимодействии с 
администрацией муниципального района. Председателем районной призывной комиссии 
является заместитель главы Таймыра по делам коренных малочисленных народов и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства Николай Маймаго. 

«Таймыр» 
 

«Роснефти» разрешили продать «Восток Ойл» 
Владимир Путин разрешил «Роснефти» продажу долей в её таймырском проекте 

«Восток Ойл» — с формулировкой «в связи с недружественными действиями некоторых 
иностранных государств и международных компаний».   

Напомним, ранее «Роснефть» потеряла своего сингапурского инвестора в лице трейдера 
Trafigura. Сингапурский трейдер приобрёл долю 10% в нефтегазовом проекте на Таймыре 
осенью 2020 года. Сделка по покупке оценивалась в 7 миллиардов евро. Однако из-за 
санкций Trafigura в июле 2022 года пришлось продать свою долю гонконгской фирме Nord 
Axis Limited. Инвестор из Гонконга оказался никому не известной компанией, 
зарегистрированной в феврале 2022 года. 

Желание покинуть «Восток Ойл» высказал и швейцарско-нидерландский консорциум 
Vitol, который купил в проекте 5% за 3,5 миллиарда евро. Европейцы сделали 
соответствующее заявление летом 2022 года, но пока доля остаётся за ними. 

85% в проекте «Восток Ойл» принадлежит дочке «Роснефти», ООО «РН-Трейд». 
«Роснефть» и лично её президент Игорь Сечин приложили немало усилий, чтобы найти 
зарубежных инвесторов. В их поисках Игорь Сечин даже отправлялся в турне по Азии — в 
частности, очень рассчитывал на интерес со стороны правительственных структур Индии. Но 
с индийцами в итоге так и не вышло. Заманивал Игорь Иванович на таймырские земли и 
японцев — но тоже не сложилось. 

К освоению нефтегазовых месторождений на Таймыре «Роснефть» приступила в 2020 
году в рамках создания промышленного кластера под названием «Восток Ойл». Всего — 52 
лицензионных участка, в том числе Ванкорское, Сузунское, Тагульское, Лодочное 
месторождения, а также новые месторождения — Пайяхское (с заявленными запасами более 
1 миллиарда тонн нефти) и Западно-Иркинское (0,5 миллиарда тонн нефти). 

Babr24 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Главы Таймыра и Дудинки посетили Потапово 

Девятого ноября глава Таймыра Евгений Вершинин и глава Дудинки Юрий Гурин с 
рабочим визитом посетили поселок Потапово. В поездке руководителей территории 
сопровождали прокурор Таймырского Долгано-Ненецкого района Сергей Трофимов, 
исполняющий обязанности заместителя главного врача по медицинскому обслуживанию 
населения района Таймырской межрайонной больницы Степан Чигодайкин, генеральный 
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директор ООО «Потапово» Денис Хлудеев, специалисты по профильным направлениям 
городской и районной администраций. 

Участники выездного мероприятия осмотрели помещение дизельной, фельдшерско-
акушерский пункт, проверили аптечный пункт и поселковый магазин на наличие медицинских 
и продовольственных товаров. По результатам осмотра дефицита медикаментов и продуктов 
питания не выявлено. Посетили детский сад и пообщались с жителями поселка в сельском 
клубе. 

В ходе осмотра поселка и объектов энергетики населенного пункта, генеральный 
директор ООО «Потапово» Денис Хлудеев, проинформировал о деятельности предприятия, 
сообщил о работах, произведенных в летний период на территории поселка. Кроме этого, 
руководители обсудили вопросы модернизации уличного освещения. 

Отдельное внимание в программе визита было уделено состоянию здания пекарни. 
Для бесперебойного обеспечения жителей хлебом необходимо строительство нового 
помещения. Планами о строительстве пекарни поделился Денис Хлудеев, который также 
отметил, что создать новый объект в поселке без дополнительного финансирования будет 
непросто. В ответ на обращение, Евгений Вершинин предложил Денису Владимировичу 
направить в адрес администрации Таймырского Долгано-Ненецкого района предложение с 
информацией о требуемой площади, с приложением перечня необходимого оборудования. 

Жители поселка поделились предложениями по развитию своего населенного пункта и 
задали несколько вопросов. Среди которых вопрос обеспечения питьевой водой. Так, глава 
города Дудинки Юрий Гурин поделился с потаповцами информацией о работе, 
предпринимаемой администрацией муниципального образования «город Дудинки» для 
решения этого значимого вопроса. «В настоящее время идет работа по разработке проектно-
сметной документации для организации водозаборов в дудинских поселках, после, предстоит 
согласование документации в надзорных органах. Второй и третий этапы предполагают 
приобретение, доставку и запуск в эксплуатацию водоочистного оборудования и водовозок 
высокой проходимости. Параллельно мы ведем работу по привлечению дополнительных 
средств для реализации двух этих заключительных этапов», – сообщил Юрий Викторович. 

Помимо вопросов, касающихся качества связи, необходимости оборудования 
пассажирского причала, строительства сельского клуба, жители поселка озвучили несколько 
предложений, направленных на развитие поселка. В частности, возродить школу-интернат 
для детей тундровиков и юных потаповцев, а также создать дом социального обслуживания. 
Выслушав предложения, глава Таймыра обратился к активистам со встречным 
предложением: сформировать перечень идей по развитию поселка и направить в органы 
местного самоуправления. «Все ваши пожелания необходимо привести к единому 
знаменателю. Для этого мы направим специального человека непосредственно в поселок, 
который поможет составить план мероприятий на основе ваших предложений. И уже тогда 
можно будет рассмотреть возможность их реализации», – отметил Евгений Вершинин. 
 
Жителям дудинских поселков предлагают проявить «новогоднюю фантазию» 

В понедельник, 14 ноября, начинается прием заявок на городской конкурс-фестиваль 
ледовых и снежных скульптур «Новогодняя фантазия». Творческое соревнование 
организовано в целях популяризации искусства ледяной и снежной скульптур, а также 
реализации общественных инициатив в создании условий для активного отдыха жителей 
поселков муниципального образования «город Дудинка» в зимнее время. 

Прием заявок на участие завершится 18 ноября. Основной этап, в ходе которого 
конкурсанты приступят к соревнованиям по изготовлению скульптур, пройдет с 21 ноября по 8 
декабря. 

Определение победителей будет производиться конкурсной комиссий на основе 
фотоснимков готовых работ. Изделия, выполненные участниками, будут оцениваться по 
пятибалльной шкале, исходя из композиционного решения и оригинальности. Автор лучшей 
скульптуры получит кубок, диплом и денежное поощрение. Остальные участники будут 
награждены медалями, благодарственными письмами и символическими призами. 
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Подать заявку на участие, а также узнать подробности о фестивале-конкурсе ледовых и 
снежных скульптур можно обратившись к координатору — специалисту комитета культуры, 
молодежной политики и спорта администрации города Дудинки Марине Николаевне 
Семеновой по телефонам: 8(39191)2-75-11, 8-950-968-42-32 или на адрес электронной почты: 
semenova@gorod-dudinka.ru. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
«Норильсктрансгаз» открыл в аэропорту Валек новый зал ожидания 

На посадочной площадке «Валек» после капитального ремонта ввели в эксплуатацию 
новый зал ожидания. Современное здание отвечает всем требованиям транспортной 
безопасности. 

Работы выполнили в рамках программы по улучшению социально-бытовых условий 
работников компании «Норильсктрансгаз». Зал ожидания предназначен для вахтовых 
работников и подрядчиков. Теперь газовики могут ждать вылета рейсов в комфортных 
условиях. 

По словам заместителя генерального директора по общим вопросам АО 
«Норильсктрансгаз» Дениса Молодкина, старое здание разобрали практически до основания 
и возвели новое. На строительно-монтажные работы ушел почти год. 

«За это время помещение изменилось кардинально: подрядчик выполнил внешние и 
внутренние отделочные работы, заменил системы пожаротушения, оповещения, отопления и 
кондиционирования. В зале установили новую мебель и систему видеонаблюдения», – 
рассказал Денис Молодкин. 

Заместитель генерального директора по капитальному строительству и ремонтам АО 
«Норильсктрансгаз» Игорь Буланов добавил, что теперь помещение соответствует всем 
требованиям транспортной безопасности, нормам СНиП и СанПиН. 

«Таймырский телеграф 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае увеличат расходы на социально значимые отрасли 
В бюджете Красноярского края на 2023 и плановый период 2024-2025 годов планируется 

повышение расходов на социально значимые отрасли. Проект главного финансового 
документа рассматривали накануне на заседании комитета по охране здоровья и социальной 
политике Законодательного Собрания региона. 

Представлял документ заместитель председателя правительства края — министр 
финансов Владимир Бахарь. Он отметил, что краевой бюджет остается устойчивым, 
благодаря своевременно принятым федеральным и региональным мерам. Бюджет по-
прежнему является социально ориентированным: более половины расходов планируется 
направить на сферы образования, здравоохранения и социальной поддержки населения. 

Министр здравоохранения края Борис Немик рассказал о реализации государственной 
программы «Развитие здравоохранения». На нее в 2023–2025 годах предусмотрены расходы 
в общем объеме 298,9 млрд рублей, в том числе в 2023 году — 108 млрд рублей. Из них 55 
млрд рублей — средства краевого бюджета. В будущем году будут продолжены все 
программы и проекты. Так, на реализацию развития системы оказания первичной медико-
санитарной помощи в 2023 год планируется выделение около 1,2 млрд рублей, 
модернизацию первичного звена здравоохранения более 2 млрд рублей, борьбу с сердечно-
сосудистыми заболеваниями свыше 328,3 млн рублей, с онкологическими заболеваниями 
около 101 млн рублей. Расходы на лекарственное обеспечение составят свыше 3,5 млрд 
рублей. Планируется направить около 2,5 млрд рублей на проведение капитального ремонта 
40 учреждений здравоохранения, в том числе в следующем году на ремонт 21 учреждения 
будет направлено свыше 1 млрд рублей. 

О финансировании программы «Развитие системы социальной поддержки граждан» на 
период 2022–2024 годов рассказала министр социальной политики края. Ирина Пастухова 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

отметила, что различные виды социальной помощи в регионе получают 1,4 миллиона 
жителей края, что составляет 49 % от численности населения. Финансовое обеспечение 
программы на три года предусмотрено в общей сумме 150,6 млрд рублей, в том числе в 2023 
году свыше 55 млрд рублей. В крае сохранят все ранее предоставляемые меры социальной 
поддержки. 

С 1 января 2023 года в крае, как и во всей стране, вводится универсальное ежемесячное 
пособие, которое объединит шесть действующих мер поддержки семей с детьми из разных 
жизненных ситуаций, начиная с периода беременности женщины и до 17-летия ребенка, в 
одну выплату. На это предусмотрено из средств краевого бюджета более 27 млрд рублей на 
три года. Предусмотрены средства на трехлетний период в размере 1,3 млрд рублей на 
строительство, капитальный ремонт и материально-техническое оснащение учреждений 
отрасли. Более 900 млн рублей планируется направить на шесть объектов строительства, в 
числе которых спальный корпус на 150 мест в Козульском психоневрологическом интернате, 
Петропавловском психоневрологическом интернате, столовая в психоневрологическом 
интернате для детей «Родничок» в Большемуртинском районе. Продолжится и проведение 
капитальных ремонтов, на эти цели в 2023 году предусмотрено свыше 30 млн рублей. 

Руководитель агентства труда и занятости населения Виктор Новиков представил 
государственную программу «Содействие занятости населения» на 2023-2025 годы. Объем 
ее финансирования составляет свыше 5,9 млрд рублей, в том числе в 2023 году — 2,3 млрд 
рублей. 

Обсуждая основные параметры бюджета, заместитель председателя комитета Алена 
Миронова отметила, что предусмотренные в этом году 16 млн рублей стали существенной 
поддержкой системе профессионального образования, позволив медицинским техникумам 
укрепить материальную базу. Необходимо и в следующем году предусмотреть средства на 
данные цели. Александр Ратахин поднял тему оттока кадров во вновь открывающиеся 
поликлиники с комфортными и современными условиями работы. Ирина Субочева обратила 
внимание министра на низкую оплату труда иных работников в учреждениях здравоохранения 
в Норильске. Ирина Иванова отметила необходимость укрепления материально-технической 
базы и проведения капитального ремонта в здании Норильской многопрофильной больницы.  

Подводя итог обсуждения, Илья Зайцев отметил, что ряд тем являются для комитета 
приоритетными. В частности, тема льготного лекарственного обеспечения. Несмотря на то, 
что усилиями Министерства здравоохранения края и руководства комитета удалось добиться 
рекордных средств, предусмотренных в бюджете на эти цели в первоначальной версии 
проекта закона, необходимо предусмотреть дополнительные расходы в размере не менее 
500 миллионов рублей, в том числе на приобретение препаратов для проведения курсов 
таблетированной химиотерапии. Еще одна задача, которая стоит перед краевой властью, — 
дифференциация размеров заработной платы у основного и обеспечивающего персонала в 
сферах здравоохранения и социальной политики. Сейчас складывается ситуация, когда, 
например, дефектологи или врачи санитарного транспорта без большого стажа, получают 
заработную плату на уровне минимального размера оплаты труда — как уборщики, лифтеры 
или гардеробщики. По предложению председателя комитета, этот вопрос будет рассмотрен 
на заседании специальной созданной при правительстве края комиссии. 

Илья Зайцев отметил, что эту проблему на так называемых «нулевых чтениях» бюджета 
поднимал, и председатель Законодательного Собрания края Алексей Додатко, и 
руководители других комитетов. Также комитет отметил необходимость доведения 
необходимых средств для финансирования санитарной авиации на территории края. Задача 
заключается в том, чтобы в новый финансовый год учреждение перешло без кредиторской 
задолженности. 

Среди других вопросов, которые отметил председатель комитета, проблемы исполнения 
решений суда и предписаний надзорных органов по капитальному ремонту учреждений 
здравоохранения и социальной политики, увеличение расходов бюджета на модернизацию 
центров семьи и детей, которая реализуется по инициативе комитета, а также необходимость 
открытия рабочих мест сотрудников краевой службы занятости населения в отдаленных 
территория края. Все эти вопросы, по словам Ильи Зайцева, войдут в решение комитета. Их 
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обсуждение продолжится при рассмотрении проекта бюджета во втором чтении. Свои 
предложения депутаты направят в комитет по бюджету, государственной собственности и 
защите прав граждан. 

newslab 
 

МРОТ в Красноярском крае вырастет с 1 января 2023 года 
Депутаты Заксобрания в первом чтении приняли поправки в закон «О системах оплаты 

труда работников краевых государственных учреждений», что подразумевает увеличение 
МРОТ на территории региона. 

МРОТ по прогнозам вырастет в России до 16 242 рублей с 1 января 2023 года. В 
настоящее время он составляет 13 890 рублей. В Красноярском крае с учетом районных 
коэффициентов минимальный размер оплаты труда будет увеличен до 25 988 рублей. Из 
бюджета на эти цели выделят 2 млрд рублей. 

В настоящее время он равен 24 447 рублей. В Норильске и Таймырском Долгано-
Ненецком районе МРОТ вырастет с 39 726 рублей до 42 230 рублей. В среднем по 
Красноярскому краю МРОТ будет увеличен на 6,3%. 

МК.RU Красноярск 
 

Прокуратура Красноярья запустила горячую линию по уплате алиментов на детей 
Прокуратура Красноярского края открыла горячую линию по вопросам соблюдения прав 

несовершеннолетних детей на своевременное и в полном объеме получение алиментов. Об 
этом сообщает пресс-служба ведомства. 

Позвонив на горячую линию, граждане могут задать интересующие вопросы о порядке 
взыскания алиментов, установления и изменения их размера, розыске должника и его дохода, 
а также сообщить о бездействии судебных приставов-исполнителей при взыскании 
алиментных платежей. 

По всем поступившим обращениям будут организованы надзорные мероприятия. 
Обратиться со своим вопросом можно по телефону 8 (391) 222-45-42.  

«Северный город» 
 

В Красноярском крае усиленно охраняют военкоматы 
В Красноярском крае соблюдают усиленные меры обеспечения общественного порядка 

в условиях объявленного президентом базового режима – на критически и особо важных 
объектах. Подробности сообщил начальник краевого ГУ МВД Александр Речицкий. 

Военкомат Центрального и Советского района пытались поджечь в Красноярске ночью 3 
октября. Подозреваемого быстро задержали 

Так, например, под круглосуточную охрану взяли военкоматы. Всего, по словам 
Речицкого, в крае зафиксировали два посягательства на работу военных комиссариатов – в 
Красноярске и Канске. Подозреваемые в обоих случаях установлены и задержаны. Они 
находятся под арестом по решению судов. 

Кроме того, полицейские и охранники занимаются патрулированием. Усилена работа с 
контингентом, от которого можно ждать угрозы безопасности – это те, кто стоит на учете с 
психологическими отклонениями. 

Отдельная работа идет по обеспечению безопасности в школах и детсадах. Идут 
тренировки, обучение персонала по эвакуации детей. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Госдума приняла новое бюджетное правило 
Госдума приняла во втором и третьем чтении закон о новом бюджетном правиле в 2023-

2024 годы с поправкой для увеличения расходов бюджета. 
Правительство РФ в 2020 году временно отступило от правила и увеличило траты 

нефтегазовых доходов во время пандемии для поддержки экономики и граждан. Минфин 
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ожидал возвращения расходов в русло бюджетного правила к 2022 году. Но с 
момента объявления спецоперации в феврале 2022 года бюджетное правило вновь 
приостановлено. 

Ранее Минфин по бюджетному правилу с учетом утвержденной в бюджете цены нефти – 
цены отсечения (44,2 долларов за баррель в 2022 году, индексировалась каждый год) – 
направлял в Фонд национального благосостояния (ФНБ) сверхдоходы от уплаты налогов 
нефтегазовых компаний. На эти доходы покупалась валюта на Мосбирже, все нефтегазовые 
доходы, которые были получены ниже цены отсечения – направлялись на бюджетные 
расходы, а выпадающие доходы компенсировались продажей валюты из фонда. 

Теперь в Бюджетном кодексе внесены поправки, которые смягчают бюджетное правило – 
указывается сумма трат и нет цены отсечения для пополнения ФНБ: в 2023-2025 годы 
нефтегазовые доходы можно направлять на расходы в размере 8 триллионов рублей. Эта 
сумма подлежит ежегодной индексации в размере 4%, начиная с 2026 года. 

Ближайшие траты нефтегазовых доходов рассчитаны при сохранении текущей ситуации 
с учетом курса 65-75 рублей за доллар в эти годы. В 2023 и 2024 годах расходы из ФНБ 
выше, чем среднегодовые – 2,9 триллиона и 1,6 триллиона рублей соответственно, потому 
что дефицит бюджета составит в эти годы соответственно 2% и 1,4% ВВП. 

Вести 
 

В каждом регионе России появятся центры по противодействию идеологии терроризма 
Координационные центры по противодействию идеологии терроризма и профилактики 

экстремизма поручил создать в каждом из российских регионов министр образования и науки 
Валерий Фальков. Об этом чиновник заявил на заседании координационного совета 
Минобрнауки по вопросам формирования у молодежи активной гражданской позиции, 
предупреждения межнациональных и межконфессиональных конфликтов. 

«Сегодня как никогда важно своевременно оценивать риски деструктивных проявлений и 
на этой основе вырабатывать эффективные превентивные меры. Особое внимание 
необходимо уделить противодействию деструктивным и криминальным проявлениям в 
молодежной среде, представляющим реальную опасность для российского общества», — 
заявил на совещании Фальков. 

Как рассказал «Ведомостям» представитель пресс-службы министерства, одним из 
направлений работы этих центров является мониторинг информационных «вбросов» и 
распространения дезинформации. 

На данным момент, уточняется в сообщении, уже открыты 43 таких центра в 22 регионах 
страны, в том числе в Донецкой и Луганской народных республиках. В 2023 г. они должны 
быть организованы во всех остальных субъектах. 

На базе координационных центров проводится обучение государственных и 
муниципальных служащих, профессорско-преподавательского состава и специалистов, 
ответственных за профилактическую работу с молодежью. В 2022 г. обучение в центрах 
прошли более 6000 слушателей, к концу года их число должно достигнуть 10 000. 

Ведомости 
 
Профицит внешней торговли РФ удвоился 

   Положительное сальдо внешней торговли товарами и услугами РФ в январе-октябре 
2022 года выросло в 2 раза, до 257,1 млрд с 125,6 млрд долларов за аналогичный период 
2021 года, сообщил ЦБ РФ. 

Положительное сальдо счета текущих операций платежного баланса РФ в этот период 
выросло в 2,3 раза – до 215,4 млрд с 92,0 млрд долларов за аналогичный период 2021 года. 

Превышение растущих поступлений от экспорта над падающим импортом привело к 
такому росту показателей, сообщается в комментарии ЦБ РФ. Кроме этого, Россия 
приостановила для иностранцев вывод капитала, что сказалось на резком росте профицита 
счета текущих операций. 
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Высокие цены на нефть и газ, подстегнутые санкциями, помогут увеличить 
доходы России на треть до рекорда в 320 млрд долларов в 2022 году несмотря на ситуацию 
вокруг Украины и западные ограничения, подсчитали ранее в Bloomberg Economics. 

"Крупнейший драйвер профицита счета текущих операций России остается прочным. 
При сохранении нынешних санкций существенный приток в Россию твердой валюты 
продолжится", – отмечал Институт международных финансов (IIF, глобальная ассоциация 
финансовой индустрии, объединяющая более 450 членов из более чем 70 стран). 

По оценке IIF, профицит текущего счета России в 2022 году может достигнуть рекордной 
величины в 240 млрд долларов, а по оценке Goldman Sachs – 205 млрд долларов. 

"Банку России этого может быть достаточно, чтобы удовлетворить спрос частного 
сектора на иностранную валюту и позволить ему в конечном итоге ослабить контроль за 
движением капитала", – прогнозирует Goldman Sachs. 

Экономисты Goldman прогнозируют 20-процентный спад импорта в РФ в этом году, что 
вдвое превышает ожидаемое снижение экспорта из страны: это снизит спрос на валюту и 
поддержит рубль. 

Вести 
 

Греф отметил восстановление спроса на ипотеку после нескольких месяцев спада 
Спрос на ипотеку последние несколько месяцев падал, в последние недели он стал 

восстанавливаться, заявил президент - председатель правления Сбербанка Герман Греф. 
"В последние месяцы наблюдается спад. Спад спроса. Примерно на 15% упали выдачи, 

и примерно на 20% падение спроса. Но в последние недели мы видим все-таки идет слабое, 
но восстановление спроса", - сообщил Греф в интервью Наиле Аскер-заде в программе 
"Вести" на канале "Россия 1". 

"До сентября ипотека росла очень хорошим темпом, и фактически мы восстановили и 
уровень одобрения, и объем выдачи до докризисного уровня. Вот начиная с конца сентября 
появилась новая тенденция", - добавил глава Сбербанка. 

Сбербанк прогнозирует падение выдачи ипотеки в 2022 году на 14% по сравнению с 2021 
годом, заявил накануне первый зампред правления кредитной организации Кирилл Царев. 

Греф отметил, что ипотека остается доступной. Банк видит стабилизацию цен на 
недвижимость на региональных рынках и серьезное падение цен на московском рынке 
первичной недвижимости. 

"Если инфляция не будет расти, то я думаю, что ставки дальше могут снижаться. В этом 
смысле в целом рынок нащупывает свое новое равновесие, и конечно, все будет зависеть от 
того, как в целом макроэкономика отреагирует на вот ухудшение уже ситуации на мировых 
рынках", - подчеркнул глава Сбербанка. 

INTERFAX.RU 
 

Дезинфляционные и проинфляционные риски сейчас сбалансированы - Набиуллина 
Дезинфляционные и проинфляционные риски сейчас сбалансированы, дальше ЦБ РФ 

будет смотреть по ситуации, сообщила председатель Банка России Эльвира Набиуллина 
журналистам в кулуарах Finipolis. 

"До декабря ещё есть время, будем смотреть, какие факторы появятся или не появятся к 
этому времени. На настоящий момент, мы считаем, что краткосрочно дезинфляционные и 
проинфляционные риски сбалансированы, дальше будем смотреть по ситуации", - сказала 
Набиуллина, отвечая на вопрос, можно ли рассматривать недавнее заявление как сигнал о 
неизменности ключевой ставки в декабре. 

В начале этой недели глава ЦБ РФ заявила, что текущий уровень ключевой ставки в 
7,5% отражает баланс проинфляционных и дезинфляционных рисков. 

Совет директоров Банка России на заседании в октябре принял решение сохранить 
ключевую ставку на уровне 7,5%. Очередное заседание совета директоров ЦБ по ставке 
запланировано на 16 декабря. 

Набиуллина также отметила: "Мы находимся в зоне нейтральной денежно-кредитной 
политики. Наш прогноз траектории ключевой ставки предполагает, что в следующем году 
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ключевая ставка будет в диапазоне 6,5-8,5%, сейчас мы ровно в середине этого коридора. 
Это означает, что она может остаться такой, может повыситься, может понизиться, в 
зависимости от того, как будет развиваться ситуация". 

По ее словам, ЦБ будет анализировать и инфляцию, и инфляционные ожидания, 
которые "несколько повысились по сравнению с летом". "Есть некоторые колебания, но в 
целом они чуть повыше, чем летом и, к сожалению, пока не снижаются, несмотря на 
снижение текущей инфляции. Это очень важный фактор для принятия решений. За всеми 
этими показателями будем смотреть, конечно, состояние экономики, секторов отраслей, 
скорость адаптации, все это будет учитываться", - пояснила она. 

ЦБ в обновленном среднесрочном макроэкономическом прогнозе уточнил ожидания по 
средней ключевой ставке на 2022 год до 10,6% с 10,5-10,8% в июле, прогноз на 2023 год в 
6,5-8,5% и на 2024 год 6,0-7,0% оставлен без изменений. До конца 2022 года ЦБ прогнозирует 
среднюю ставку в диапазоне 7,4-7,6%, тогда как в июле ожидал ее на уровне 7,4-8,0%. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Экспорт российского газа обвалился: заплатят рядовые россияне. С декабря тарифы 
на «голубое топливо» заметно вырастут 

В перечне тарифов на коммунальные услуги, которые будут повышены с 1 декабря, 
теперь значится и тариф на газ. Он будет проиндексирован на 8,5%, как это предусмотрено 
правительственным прогнозом социально-экономического развития на ближайшую трехлетку. 
Причем мера коснется как промышленности, так и населения. 

Однако возникает вопрос: не стоило бы государству на фоне обвального падения 
экспортных поставок «голубого топлива» в Европу и возникновения избытка сырья на 
внутреннем рынке не торопиться с повышением газовых цен, предоставив таким образом 
хотя бы рядовым обывателям возможность сэкономить. 

В последний раз тарифы на ЖКУ повышали 1 июля 2022 года. Тогда, по данным 
Росстата, цены на водоотведение в целом по стране выросли на 5,2%, на газ — на 4,8%, на 
услуги по снабжению электроэнергией — на 4,6%, на горячее водоснабжение и отопление — 
на 4,1%, на холодное водоснабжение — на 4%. Повысить их в следующий раз государство 
планировало 1 июля 2023 года, однако в конце сентября Минэкономразвития объявило, что 
мера переносится на более ранний срок (1 декабря текущего года), и что в целом тарифы 
увеличатся не более чем на 9%. То есть, средний ежемесячный платеж для семьи из трех 
человек вырастет максимум на 324 рубля. 

Что касается конкретно газа, плата за него для всех категорий потребителей повысится 
на 8,5% с 1 декабря 2022 года и на 7% с 1 июля 2024-го. Об этом, в частности, напомнила 
Федеральная антимонопольная служба, которая в своем комментарии отметила, что тарифы 
для населения изменятся ниже инфляции (по итогам 2022 года ожидаемой на уровне 12-
12,4%). 

Представители Минэнерго, обосновывая индексацию оптовых цен для промышленных 
потребителей, сослались на необходимость «постепенного приведения регулируемых цен на 
газ к экономически обоснованному уровню». По их словам, «на фоне подорожания сырья и 
материалов» это позволит бесперебойно добывать и транспортировать газ покупателям, а 
также создаст дополнительные источники финансирования капитальных вложений. Не 
осталось в стороне от дискуссии и Минэкономразвития. Ведомство Максима Решетникова 
напомнило, что «рост регулируемых тарифов на газ долгое время сдерживался — 
правительство РФ в последние 3 года повышало их до двух раз ниже инфляции». Ну а 
нынешняя индексация необходима для обновления инфраструктуры и продолжения 
программы газификации. 

Между тем, есть и другая реальность: сегодня у России явные проблемы со сбытом 
природного газа, несмотря на падение добычи. За период с января по сентябрь производство 
снизилось на 12,1% — до 428 млрд кубометров. В свою очередь, экспорт в страны дальнего 
зарубежья по итогам 10 месяцев обвалился на 42,6% — до 91,2 млрд кубометров даже 
несмотря на стабильные поставки в Китай по трубопроводу «Сила Сибири», отмечает 
руководитель аналитического департамента AMarkets Артем Деев. В свою очередь, в 
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результате стагнации экономики спрос на «голубое топливо» на внутреннем рынке с 
января по сентябрь упал на 5,6%. 

«Этот провал надо каким-то образом компенсировать, причем срочно, — поясняет Деев. 
— Поэтому и было решено повысить тарифы на 8,5% для всех категорий потребителей уже в 
2022 году, а не в июле 2023-го. Мера принесет в бюджет миллиарды рублей и повысит 
прибыльность бизнеса «Газпрома» в условиях санкций и сокращения экспорта. Что касается 
излишков природного газа у производителя, то их накопить технически нельзя — лишнее 
сырье просто сжигается. Поэтому в дальнейшем добыча будет сокращаться, выручка и 
прибыль падать, хотя благодаря индексации и в меньшей степени». 

Избыток газодобывающих мощностей в связи с падением экспорта в Европу не означает, 
что добыча углеводородов становятся дешевле для монополии. Наоборот, при снижении 
объемов реализации себестоимость одного кубометра в среднем повышается дополнительно 
к текущему увеличению затрат из-за общей инфляции, рассуждает главный аналитик 
TeleTrade Марк Гойхман. По его словам, излишков практически нет: газ добывается в 
объемах, исходя из возможностей сбыта и с затратами по фактической себестоимости. 

«Поэтому продавать сырье внутри страны поставщик может только при компенсации 
растущих расходов», — говорит Гойхман. — Она достижима либо за счет его собственных 
средств, либо путем индексации тарифов для потребителей, либо, наконец, за счет бюджета 
в виде льгот и субсидий поставщику. Вероятно, используется сочетание этих трех вариантов. 
Отказ от индексации (которая, надо признать, ниже инфляции) приведет к увеличению 
финансовой нагрузки на сам «Газпром» и государство. Впрочем, это бремя сполна ощутят на 
себе потребители». 

МК 
6. Разное 

 
Суровикин начинает в Херсоне с нуля. Столкновение красивых презентаций с 
реальным миром. 

Нет никакого глобального хитрого плана. Похоже, что и нехитрого глобального плана 
тоже нет. А произошло переломное, хочется верить, финальное столкновение мира красивых 
презентаций и графиков с реальным миром. Неподъемное решение об оставлении 
правобережья, его озвучивание на всю страну — знак того, что Россия возвращается в 
реальность. 

К воюющей армии претензий нет и быть не может. Может быть только восхищение 
героизмом людей, которые смогли пройти так далеко, освободить столько земель. 

Ведь единое командование появилось только месяц назад. 
Ведь только сейчас Путин поручил в срок до 14 ноября «привести нормативы 

обеспеченности армии в соответствие с реальными потребностями». (Тут, кстати, интересный 
момент — если народ закупает для армии все необходимое, значит, все это есть: ботинки, 
жгуты, форма, спальники, коптеры и прочая, и прочая?) 

Ведь идея была заявлена такая: денацификация и демилитаризация. Но те, кого 
собираются подвергнуть денацификации, спокойно гуляют по Киеву, а МИД РФ говорит, что 
для начала переговоров с ними мы ждем от них «добрую волю». 

Ведь и сами делали «жесты доброй воли»...История невероятная, но не бесконечная. 
Харьковская «перегруппировка», оставленный Красный Лиман — все это, по сути, 

результаты замыливания реального положения дел приятными начальственному глазу пиар-
картинками. Сформированной последними десятилетиями чиновничьей привычки измерять 
успех работы не вещественными результатами, а условными лайками от руководства. 

В ситуации с Херсоном мы увидели реальную оценку возможностей, оснащения, 
количественного состава воюющих подразделений. Очень болезненную, неприятную, 
вызывающую раздражение, но адекватную. 

Принятое решение — это своего рода «обнуление», откат к заводским настройкам. 
Вероятно, сейчас армия будет закапываться в землю, стабилизировать фронт, долбить 
противника в глубине его территории ракетными ударами — и в ближайший месяц никаких 
серьезных передвижений мы не увидим. Это позволит Суровикину окончательно наладить 
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систему командования, поставить на ключевые посты опытных офицеров (а они 
появились за эти месяцы), укрепить личный состав мобилизованными, организовать связь, 
снабжение и тыл. Превратить группировку в армию военного времени. Военное время — это 
реальность. 

МК 
Жесткое мнение. Из-за того, что в Москве не рвутся снаряды, некоторым кажется, что 
никакой войны нет. А она есть. 

И сегодня хочу написать не про военную обстановку. Планы военные понятны, о них 
будет позже. Сегодня о духовном. И сегодня стоит говорить честно. 

Начало спецоперации в феврале, показало одну важную вещь. Кроме двух областей - 
Луганской и Донецкой, по которым регулярно стреляли, вся остальная Украина поддерживала 
антироссийский режим. Поддерживала активно. И уничтожение русского языка и гонения на 
Православие, и просто на бытовом уровне. 

Отдельные граждане, кто был против сидели молча и ничего сделать не могли. Они 
были в той же ситуации, что и русские, когда в 90-е их начали убивать на окраинах бывшей 
Империи. Просто на Украину это пришло позже, но при поддержке Запада расцвело сильнее. 

Жители в Мариуполе, Харькове, Херсоне, не бросали все и не собирались ехать в 
Россию. А спецоперацию рассматривали как российскую ничем не спровоцированную 
агрессию и «вероломное» нападение. А те, кто по духу остались русскими все поняли - это их 
последний шанс вернуться. 

Те же кто остались, относились к российским солдатам, старавшимся не стрелять и не 
обижать мирное население, как к оккупантам, сливали данные на украинскую сторону, одной 
рукой принимая гуманитарку, и российскую поддержку, а другой фотографируя расположения 
войск. 

А потом Россия начала уходить. Из-под Киева, Харьковской, из Херсонской областей. И 
те, кто не понимал, что нужно уезжать увидели «освободителей». 

Почему-то некоторым казалось, что Россия будет проводить денацификацию в виде 
веселой пропаганды, листовок и раздачи колбасы. Куда там. Она просто ушла чтобы даже до 
самых тупых дошла разница. 

Россия стала жестокой. И с моей точки зрения это хорошо. Ей Украину не жаль. Совсем. 
И все эти разговоры, что там такие же люди - неправда. Они другие. Они чужие теперь. 

И потому возьмут земли и ресурсов столько сколько смогут, будут вырубать свет и все 
блага цивилизации, будут отступать и наступать так, как выгодно и удобно военным. 

Россию ненавидели в феврале. Прошёл год, ничего не изменилось. И потому наплевать. 
У Империи есть свои интересы. Борьба мировая идёт нешуточная и у России не так 

много ресурсов для этой борьбы. И потому будет так, как выгодно России, не смотря на 
вопли, проклятия, и смешки. 

Россия за свою историю не в первый раз в таком положении. Она и раньше была 
жестокой, да что-то при социализме расслабилась, поднимая нищебродов на окраинах 
империи себе в ущерб. Сейчас будет все по-другому. 

И война предстоит долгая. Лет 5-7 минимум. Так что ещё все впереди. Россия ещё и не 
начинала ничего толком. И не приведи Бог ей придётся начать, и своим и чужим от кровавых 
соплей долго отмываться придётся. Потому что, когда мир воюет с Россией - это и есть 
мировая война, да и на небе война. 

Потому радуйтесь тому, что есть. И что война пока на чужой территории идёт. 
И еще. Путин с Западом воюет с первого дня как стал Президентом. И пока выигрывает в 

отличии от диванных экспертов. Играет долго, уверенно и успешно. В отличии от когорты 
«военных экспертов», ещё недавно бывших вирусологами. 

Так что я подожду его решений. И если завтра будет приказ полностью вывести войска с 
Украины и начать войну с Индией к примеру, значит так тому и быть. 

Комментарий автора: Во время Российской «оккупации» Херсон возил товары, а Крым и 
урожай собирал. Сейчас ВСУ поставят пушки у домов, плевать им на жителей. Вот так и 
приходит понимание и то освободители. 

aftershock.news 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.11.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61,24  ▲ 0, 18 

EUR 61,00  ▼ 0, 24 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


